

COSAS DE LA GENTE

P. Calveiro / patricia.calveiro@lavo.es

San Bartolomeu



El espectáculo pirotécnico duró unos 20 minutos. M. CREO

Los fuegos obraron el último abarrote de las fiestas de Noia

El tiempo acompañó también en la última noche del San Bartolomeu y el espectáculo pirotécnico volvió a congregarse a una multitud, arremolinada desde el Malecón y hasta el puente de Noia para ver cómo los fuegos artificiales estallaban sobre la ría llenando el cielo de color. En unos veinte minutos se quemaron más de 200 kilos de pólvora, para lo que se tomaron unas estrictas medidas de seguridad.

Al finalizar, el cómico Oswald Digón cogió el relevo en la plaza do Tapal y, subido

a un pedestal, repasó parte de su repertorio, incluidos algunos de los recursos con los que ya arrancó las carcajadas al público noiés en la gala a favor de Oncomet de marzo.

Ponte un Sancosmeiro

Por otra parte, se conocen ya los ganadores de los concursos promovidos en la tercera edición del Ponte un Sancosmeiro. El de escaparates de Noia Histórica recayó en la tienda de ultramarinos A de Aurora y el certamen de Cantos de Taberna en Os Argalleiros, de Santiago.

San Ramón

Los romeros cogen posiciones para su cita anual en Bealo

Pocos sitios quedan libres en el entorno de la capilla, que ya ha sido acordonado para la comida

Los romeros han tomado posiciones en el entorno de la capilla de San Ramón de Bealo, que ya se encuentra acordonado con cintas que decenas de grupos se han preocupado en poner para asegurarse un lugar y no quedarse sin su parcela para el encuentro campestre el jueves. A finales de la semana pasada ya empezaron a verse las primeras zonas reservadas y, a falta de dos días para la celebración declarada de interés turístico gallego, a punto está de colgarse el cartel de completo en el monte.

Incluso ha habido tiempo, señala el cura de Bealo, Francisco Pena, para quitar las cintas que otros habían puesto para agenciarse el sitio. «É algo que pasa todos os anos», indica.

No en vano, la romería de San Ramón de Bealo, con 260 años de historia, es una de



Varios bancos y mesas fueron también encintados. M. CREO

las más concurridas de la comarca. El patrón de las embarazadas, al que siguen acudiendo muchas mujeres que se quieren quedar encinta o parturientas y sus respectivas parejas, mantiene intacto su poder de convocatoria, sin distinción de edades.

El preludeo

Para ir calentando motores, mañana comienzan los primeros actos festivos, en el día de San Gregorio. Al mediodía está previsto el traslado de los santos desde la iglesia parroquial de Bealo has-

ta la capilla de San Ramón, donde tendrá lugar la primera misa cantada, y, ya por la noche, las orquestas Jerusalén y La Ola se encargarán de la primera verbena.

Quedan por delante cinco días de celebración. Esta vez ha coincidido el último de ellos en domingo, por lo que el San Ramonciño Pequeno no se hará esperar este año. A modo de propina, el día 3 se espera que cientos de romeros vuelvan a llenar la carpa y el campo para el banquete de despedida, hasta el próximo verano.

Y además...

Boiro

Hoy • Plaza de Galicia • 22.00 horas • El programa de cine de verano de la Rede de Dinamización Lingüística hace escala en la plaza del Concello boirense con *A praia dos afogados*, una película gallega de drama y suspense que transcurre tras el asesinato de un marino cuyo cuerpo llega hasta la costa. **Hoy • Rebordelo, 131 • De 16.30 a 17.30 horas** • El vecino boirense Benigno Fernández enseña los entresijos de la construcción de nasas en una propuesta del programa Paséate con Nós, dirigida a los turistas y de inscripción gratuita.

A Pobra

Hoy • O Campiño (Antigua escuela de música) • 21.00 horas • El primer ciclo Concertos ao Ar ofrecerá tres noches seguidas de boiros a cargo de la banda local Ateneo Musical. Si las condiciones climatológicas no son óptimas, la actuación será aplazada.

Carnota

Hoy • O Viso • 11.00 horas • El programa municipal de Carnota se cierra este mes con una yincana y un circuito en el que disfrutar de las bicicletas.

Romaxe de Coiro



La Virxe do Monte y Santa Lucía salieron en procesión. SANDE

La Virxe do Monte sigue, 220 años después, en plena forma

Como cada último domingo de agosto, desde hace 220 años, el homenaje a la Virxe do Monte en Coiro volvió a atraer a los romeros. Así lo destacó el propio párroco a los feligreses, quien insistió en que no se pueden olvidar de una tradición con tanto arraigo en la comarca. Es, de hecho, la última fiesta campestre que queda en esa zona y sigue congregando anualmente no solo a vecinos de Mazaricos, también de Carnota, Muros y Outes.

Siguiendo la tradición, el sábado se dio traslado a las imágenes desde la iglesia parroquial al campo de la fiesta,

en donde tuvo lugar la misa y una comida popular para los vecinos de la zona organizada por la asociación cultural de jóvenes de Coiro.

La celebración sacó a Santa Lucía y la Virxe do Monte en procesión y, a pesar de que las previsiones meteorológicas no eran buenas, al final no faltaron comensales para el encuentro campestre. Aunque lo más típico en ella es el cerdo, abundaron las tortillas, pollos asados, empanadas y churrasco. Lo que cuesta encontrar ahora son los puestos con productos de la huerta que antaño formaban parte del atractivo de la cita.

A Cidade do Mañá

Un centenar de niños deciden en qué Santa Uxía quieren vivir

Tras su estreno en Rianxo, A Cidade do Mañá llega a Ribeira. Un centenar de niños de entre 3 y 12 años se embarcarán esta semana en el taller de urbanismo y patrimonio dirigido por Sandra González Álvarez, que les ayudará a decidir en qué Santa Uxía quieren vivir en el futuro.

La actividad persigue dotar a los ciudadanos de mañana de las herramientas necesarias para desarrollar su crea-

tividad y despertar una nueva mirada en ellos respecto a los lugares que habitan. Para ello, convertirán la ciudad en su campo de juegos. A partir de hoy comenzarán a invadir algunos de los espacios públicos para transformarlos y adaptarlos a las necesidades de los habitantes. El taller fue presentado ayer por su directora, el alcalde Manuel Ruiz y Carlos Fernández Coto en representación de Apatrigal.



González Álvarez, Ruiz y Fernández Coto presentaron el taller.

Paisajes de la comarca



Con su azul infinito, desde el cielo hasta el mar cristalino, la playa A Ladeira es un remanso en el que muchos encuentran la paz. **Francisco Colomer** manda esta refrescante imagen del arenal del parque natural de Corrubedo

Envíenos sus fotografías al correo electrónico redac.baranza@lavo.es.